

Press Release

記者発表資料



大東市

令和5年8月1日

報道関係者 各位

【部活動の地域移行】「府内唯一」の中学生メディア部による活動を紹介
『ラジオCM作成プロジェクト』スタート!!
～若い世代へ、チャリティ活動を呼び掛け～

大東市では、全国的に大きな課題となっている部活動について、今年度より地域移行への取組みを推進しています。特に「メディア部」では、単に部活動を地域で行うだけではなく、これまでの部活では実現できなかった新たな試みを取り入れ、地域移行の強みを活かした部活動の取組みに力を入れています。

今回は、『ラジオCM作成プロジェクト』の第1段階としてラジオ大阪本社を訪問し、実際に、放送メディアの世界で働く方から、ラジオの役割について話を聞いたり、専門的な機材や環境に触れたりするというものです。普段の活動では、部員がお互いに教え合うことで、発声や動画編集の技術を磨いていますが、よりハイレベルな内容を学ぶことで、メディアに関する趣味や仕事の可能性を広げる機会とします。



【ラジオCM作成プロジェクトの予定】

○8月7日(月) ラジオ大阪を訪問

- (1) 本社スタジオの見学
 - (2) ラジオ CMとは(ラジオ大阪スタッフによる授業)
 - (3) 視覚障がい者の世界を学ぶ(視覚障害者による授業)
- ※以降、次回の出前授業まで CM の台本作りに取り組む

○9月3日(日) 大東市内にて出前授業

- (1) ディレクターと台本の仕上げ
- (2) ラジオで届く話し方とは(アナウンサーによる授業)

○10月1日(日) ラジオ大阪本社スタジオにて CM 収録

CM は、11月1日よりラジオ大阪でオンエア予定

※ このほか、12月24日・25日の『ラジオ・チャリティ・ミュージックソン』への中学生の出演や、ラジオ CM 制作チームのほか動画制作チームによる活動、地域での募金の呼びかけなども検討しています



メディア部の活動の様子

【『ラジオCM作成プロジェクト』について】

ラジオ大阪では、長年、目の不自由な方のために音の出る信号機を設置するための募金活動を行っています。今年で48回目を迎えるこのイベントを紹介する「ラジオCM」を、プロの方々からアドバイスをいただきながら作成します。また、年末の「ラジオ・チャリティ・ミュージックソン」の放送に、メディア部の代表が参加することも計画中です。

募金の意義を若い世代に伝え、目の不自由な方とともに過ごしやすい社会について、メディア部の活動を通して考えます。

【お問い合わせ先】

大東市教育委員会 学校教育政策部 指導・人権教育課 担当 中山・村島 TEL:072-870-9643

公立中学校における休日部活動の地域移行

部活動については、少子化が続く中での部活動の継続や、経験のない教員による指導や休日も含めた指導などの教員にかかる負担が全国的に大きな課題となっています。

そこで大東市では、部活動の地域移行にいち早く対応し、地域での持続可能な部活動を実施するためのモデル事業として、市内中学校の運動部として剣道部、文化部としてメディア部を発足し、今年度より活動を開始しています。(文化庁による「部活動の地域移行に向けた実証事業」にエントリーしているのは、大阪府内では、大東市と泉大津市、大阪市の3市のみ)

地域移行の実施に当たり、これまでの部活動では実現しなかった新たな試みを積極的に取り入れ、地域移行の強みを活かした部活動に取り組んでいます。具体的には、各校の活動場所が市内1カ所になった点を活かし、各種メディアや高校・大学との連携を強化し、一部活では実現が困難な「実践に特化した充実した活動メニュー」を組むことで、質の高い部活動の提供を行っています。今回の取り組みもその一つです。

「剣道部」と「メディア部」を発足

実施日程 令和5年4月初旬～令和6年3月31日

剣道部

東と西で2チームが発足し、北条中・四条中・谷川中・深野中の生徒は東に、南郷中・住道中・諸福中・大東中の生徒は西に、それぞれ加入を希望した生徒が所属します。活動場所は、東は深野中学校、西は南郷中学校を拠点としながら週に1回程度活動し、そのうち月に1回程度地域の高校等との合同練習などでの交流を考えています。指導者は、部活動指導員やボランティアで市内中学校での剣道の指導に携わっていただいている人などが登録しています。

<今後の活動>

基本的に活動は土・日・祝であり、平日における各校での部活動については各校の判断になります。学校長期休業日の平日に大会等がある場合は、平日でも出場する予定です。

メディア部

月に2回程度、動画や番組の作成・発信を行っています。部員は約 20 名で市内8中学校から、中学1年～中学3年の生徒が参加しています。指導者は、市内小学校で ICT 関連の指導員として勤務している人や、アニメーション関係の専門学校にて専門的に学ばれた人などが登録しています。特に大阪府内約450の全公立中学校の内、メディア部として活動を行っているのは大東市のみであり、地域移行を行っている文化部も少なく、数市のみと把握しています。

<今後の活動>

基本的に活動は土・日・祝であり、平日における各校での部活動については各校の判断になります。

活動場所:大東市立北条コミュニティセンター「いいもりぶらざ」(大東市北条1丁目16番16号)

現在部員20名で、声優志望10名、動画編集志望10名です。



写真:剣道部の練習風景と大会



メディア部の活動風景

ぜひ、活動の様子をご取材いただきますようよろしくお願い申し上げます。